

Berlin, 14.10.2020

Liebe Gartenfreundinnen und Gartenfreunde,

der Herbst bringt nochmal viel Arbeit für jede KleingärtnerIn mit sich. Noch sind im Obstgarten die letzten Früchte zu ernten. Auch sogenannte Fruchtmumien (faulige vertrocknete Früchte) sollten entfernt werden. Im Gemüsegarten sind nach dem ersten Frost z.B. Rosenkohl und Grünkohl noch zu ernten.

Doch Achtung! In diesem Jahr ist die Lagerung von Obst als auch Gemüse stark eingeschränkt. Die Fäulnis schlägt sehr schnell zu. Deshalb bitte öfter kontrollieren!

Wenn die ersten Nachtfröste angekündigt sind, wird es höchste Zeit den Garten winterfest zu machen. Dabei ist empfindlichen Pflanzen besondere Aufmerksamkeit zu widmen. Wer einen Gartenteich hat, sollte diesen auch für die kalte Jahreszeit präparieren. Alle Filter und Pumpen abstellen, reinigen und frostsicher lagern. Nützlich sind Laubschutznetze, die über den Teich gespannt werden können, um Verunreinigungen zu verhindern.

Wer schon ein wenig für die nächste Gartensaison vorarbeiten möchte, kann jetzt noch Winterzwiebeln stecken. Gründüngungspflanzen können bis zum Frühjahr als Schutz vor Bodenerosion stehen bleiben.

Kommt gut über den Winter und bleibt gesund!

Gartenfachberater Werner Lehmann

Parz. 174 (Briefkasten für Fragen vorhanden)